



**Nombre del alumno: Ornaldo Fabian
San Martín San Martín**

**Nombre del profesor: Abel Estrada
Dichi**

**Licenciatura: Medicina Veterinaria y
Zootecnia**

Materia: Taller de elaboración de tesis.

PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del trabajo: Avances tesis

Ocosingo, Chiapas a 9 de Julio del 2022

Conclusión

En este trabajo se pudo observar las pocas reincidencias del acaro *Sarcoptes Scabiei* en el municipio de Ocosingo, Chiapas.

Pero no deja de preocupar el poco interés que las personas tienen por este acaro, la poca información que ellos tienen y esto conlleva a que las personas al no tener el conocimiento adecuado las mismas pasan en muchas ocasiones por alto el que su mascota este infestada, presente algún signo, alguna molestia o inclusive tenga descamaciones, perdida del pelo, etc.

Al preguntarle a las personas si estaban interesadas por saber qué era lo que su mascota tenia, en diferentes ocasiones recibí negación por parte de diferentes dueños y algunos que se negaban, regresaban o en el momento me preguntaban por qué el interés de hacer un estudio, al explicar los dato que podría recabar en base a un raspado, el explicar sobre los diferentes tipos de ácaros que pueden haber en nuestros perros, y que en algunas ocasiones pueden ser zoonoticos, pueden afectar a familiares, etc. Algunas personas accedieron y al empezar a realizar los raspados, se les explicaba a los propietarios sobre cómo es la forma correcta de hacerlo, que podemos encontrar con las diferentes muestras tomadas, que de igual forma existen muchas otras más y más complejas que nos pueden enseñar otras cosas, otros ácaros o inclusive hongos que estén en proliferación de nuestras mascotas.

En conclusión pude observar el desinterés que las personas tienen por saber si sus mascotas se encuentran bien, que a la población en general se les necesita informar más sobre el daño que los ácaros pueden causarle a nuestras mascotas y que también pueden causarnos daños a nosotros, que la proliferación de estos animales es rápida, y que si se empieza a tratar desde un punto muy temprano podemos evitar que nuestra mascota sufra o le ocasione otras enfermedades por el prurito excesivo que estos pueden llegar a presentar.

Recomendaciones.

Las recomendaciones que se le da la población en general es que las personas puedan cuidar de sus mascotas, que sea constante con las visitas al veterinario y si en dado caso nota algún comportamiento raro de su mascota sea revisado por un profesional, ya que en nuestro municipio en muchas ocasiones preferimos auto medicar a nuestros animales, o le pedimos ayuda a otras personas que no tienen el estudio correspondiente, recordemos que las dosis en los animales son importantes ya que si le damos de menos a nuestro animal, no estaremos cumpliendo con el requerimiento adecuado y solo estaremos haciendo que el acaro o el virus o el hongo o bacteria se vuelva más resistente a cierto tipo de medicamentos que posiblemente con una dosis bien administrada no hubiese sucedido.